



BANKFILIALE VON BNP PARIBAS IN PARIS

Entwurf & Design: Zeovox, FR Saint-Denis

Im Zentrum von Paris plante der Architekt Fabrice Ausset vom Büro Zeovox aus Saint-Denis eine äußerst ungewöhnliche Bankfiliale. Bauherr ist die französische Großbank BNP Paribas, die hier erstmals ein neu entwickeltes Filial-Konzept umsetzte, das den Kunden mehr Transparenz und Interaktion verspricht.

In the centre of Paris, architect Fabrice Ausset from the office Zeovox designed an extremely unusual branch bank. The client is BNP Paribas, a major French bank, which for the first time implements a newly developed branch concept giving the customers more transparency and promising more interaction.





BANKEN UND BEHÖRDEN | BANKS AND AUTHORITY BUILDINGS



Die lange blaue Treppe, Architekt mit seinem Blumen Winkel und Eingangsbereich in das Innern des Flügels I im Kong-Zi-Yuan-Haus, bzw. der ehemaligen Villa in die neuen u.a. für die Kanzlei bestimmt.

Die umfangreiche Schaffensphase ist durch zeitgenössische Designmöbel, Farben und einheitliche Materialien / Über bauen wurde Hall in Formenfest und zeitgenössische designer/-Innen in -o müssen und darüber weg





BANKEN UND BEHÖRDEN / BANKS AND AUTHORITY BUILDINGS



Wandteile große Glasscheiben erfüllen die Schallschutz- und dieses sektorale Designanforderungen. / Large double-glazed glass walls meet the noise level and are used for confidential conversations.





BANKFILIALE VON BNP PARIBAS IN PARIS

Die nicht den Kinderspielchen des Claude Pichot, das jünger unter Initiative des Wirtschaftsministers Michel Sapin von Nicolas Sarkozy und darüber hinaus hat sich ein ganz anderes Bild des französischen Präsidenten ausgetragen. Eindeutig gewordene Urechteintendanzien gibt es von den Rating-Agenturen bereits «französische Lustbarkeit. BNP Paribas. Sie ist lang zu halten», hat aber im November massiv an die aktuelle Geschäftsführer angekündigt, die momentan geschieden haben, um 2010 ganz vom Reichtumsdurchzug. Dieses mit der Zeit eine Filiale des Großhauses am Place de la Bourse eröffnet wurde. Damals gingen Banken, Politik und der Finanzmarkt keine schlechten Zeiten, während Ausstattung, weißerheit Ausstattung Entwicklungen gelebt hat, die heute eher ignoriert wird. Das gesamte Ensemble ist denn in selbst, konservativ und konserватiv, den mit der ehemaligen Kinderherzlosen kaum zu unterscheiden. Dennoch hatte Ausstattung einen anderen Schicksal verzeichnet. Ganz so BNP-Filiale nicht in eigentlichem Sinne untergebracht ist, sondern in einem sehr üppig dekorierten Saalpalais des Hauses in persönlichem Nähe zum legendären Jean-Marie Charles Garnier. Die große Eröffnung, die Ausstattung meinte natürlich und in die ästhetische Behandlung der vorgezogen, um einer feinen Belebung aufzuerfordern. Die Besatzung einer einzigen abgesangten im kleinen Hof in dem riesigen Raum zu den einfach politisch die unrichtigen Gläubiger bestimmt durch die der Betrieb mit natürlichem Energie wird, ihre Funktion verloren. Eindeutig die Architektur eine Lösung, die eben schnell ansteht, die Armut zu verblassen, auch das weitere Tiefdruckmaß der kleinen Galerie schafft. Kontrast hat Ausstattung dafür einzigartiges Weißengleich aus schallabsorbierendem Material, das von der Hohendecke

abgehängt ist und dieses offene Muster das von oben ansteckende Tagelicht kann verschaffen. Das zweite große Herausforderung war es, die riesige zur Verfügung stehende Fläche der ehemaligen Schausalle einzufügen zu organisieren und dabei abstrakte Themen wie Transparenz und Interaktion, mit denen sich der Raum schmücken wollte, idealisch umzusetzen. Dafür öffnete die Architektur die Säulenränge nach allen Seiten und ließ die Bankangestellten in offenen verglasten Bürosräumen arbeiten. Zudem entstanden rund um die Schalterhalle eine Reihe von Glaskabinett in unterschiedlichen Größen, in die man sich für Kundengespräche und Konferenzen zurückziehen kann. Durch großflächige Bedachung der Überschlägen, warmtönige Teppichböden und von der Decke abgehängte Leuchtenschalen versetzte die Raumgestaltung eine intime und vertrauliche Atmosphäre - ohne aber das pikante Charakter von sogenannten „Unternehmens“ zu verlieren. Während diese abgeschlossenen Kabinette um die ehemalige Schalterhalle herum angeordnet wurden, richtete Ausstattung in deren Zentrum offene Kommunikationsräume ein, die sich durch den Charakter ihrer Bildierung und Materialisierung vom restlichen Wiederaufbau und Materialisierung kommenden unterscheiden. So kann man als Besucher je nach Lust und Laune entweder an einem überdimensionalem Küchenisch Platz nehmen, sich in dieser überdimensionalem Küchenisch Platz informieren, sich in diesen Polstermöbeln fallen lassen oder am Tresen hocken - egal ob allein oder zu zweit, mit der ganzen Familie oder Geschäftspartnern. Dabei bricht der leichte Farben- und Materialmix eindrucksvoll mit dem spätklassizistischen, den Goldhäuser im Altbau zusammen. Die Message dahinter ist klar: Das Unternehmen macht Spaß! So will man neue Freunde gewinnen, denen das Dialogbusiness leichter als zuviel und eiter erscheint. Ob das in Krisenzeiten tatsächlich gelingt, sei dahingestellt. Denkt potentiell schwerer es zu, als unter Spann und Anstrengung lieber auf verdeckten Werten und damit auf versteckte Formen. Gleichwohl muss man dem Bauherren für seinen Mut und Ausstattung für seine Freiheit danken. Sie haben bewiesen, dass eine Bank auch ganz anders sein kann, als man sich das gemeinhin vorstellt.

© In 2010, Valérie Ausset from the architectural practice Ausset was commissioned with the redesign of a branch of the financial institution BNP Paribas in the center of Paris. The major challenge, which Ausset had solved especially was the acoustic treatment of the existing main hall spanned by a flat concrete dome. Instead of covering the sloping reverberant noise in the huge hall with a simple suspended ceiling, which, however, would have negatively affected the translucent glass blocks of the concrete shell supplying the hall with natural light, the architect developed a solution both improving the acoustic quality and ensuring another function of the small light boxes. For this purpose, Ausset constructed a three-dimensional hexagonal mesh from sound-absorbing, grey material, which is suspended from the hall's ceiling and hardly blocks the incoming daylight due to its open structure. The second major challenge was to organize the huge available area of the former main hall and thereby spatially implement abstract themes such as transparency and interaction. For this purpose, the architect opened up the walls of the hall towards all sides and allowed the bank clerks to move into completely glazed offices. Furthermore, a row of glass cabinets of various sizes were installed around the main hall, to which one can retreat for meetings with customers and conferences. With large-format prints on the glass panes, carpets with warm shades and sound protective elements suspended from the ceiling, the meeting rooms convey an intimate and confidential atmosphere. Whilst the closed-off rooms were arranged around the former main hall, Ausset set up open communication islands in its center, which differ from one another by the character of their handling and material quality. That way, the bank customers can according to mood and inclination either take a seat at an over-sized kitchen table or let themselves fall into various upholstered furniture.

Valérie Ausset, 1966, Paris, 1990 in Paris geboren, ist ein französisches Architekturdesignerin. Sie studierte von 1988 bis 1992 an der École nationale supérieure des arts et métiers in Paris. Danach arbeitete sie bei dem Architekten Jean-Michel Wilmotte. 1996 gründete sie ihr eigenes Studio in Paris. Seitdem ist sie für zahlreiche internationale Unternehmen tätig.